

Les écoles normales ont continué à donner des résultats satisfaisants. Le tableau suivant du nombre de leurs élèves depuis leur établissement et du nombre de diplômes qui y ont été accordés, indique des fluctuations très peu considérables.

TABLEAU du nombre des élèves qui ont fréquenté les écoles normales.

Années scolaires.	Ecole Jacques-Cartier.	Ecole McGill.			Ecole Laval.			Nombre d'élèves-instituteurs.	Nombre d'élèves-institutrices.	Grand total.
	Elèves-instituteurs.	Elèves-ins-tituteurs.	Elèves-ins-titutrices.	Total.	Elèves-ins-tituteurs.	Elèves-ins-titutrices.	Total.			
Ière session, 1857.....	18	5	25	30	22	.....	22	45	25	70
Session 1857-1858.....	46	7	63	70	36	40	76	89	103	192
Session 1858-1859.....	50	7	76	83	34	52	86	91	128	219
Session 1859-1860.....	53	9	72	81	40	54	94	102	126	228
Session 1860-1861.....	52	5	56	61	41	53	94	98	109	207
Session 1861-1862.....	41	10	58	68	39	52	91	90	110	200
Session 1862-1863.....	57	8	72	80	39	52	91	104	124	228
Session 1863-1864.....	56	7	67	74	34	49	83	97	116	213
Session 1864-1865.....	56	5	60	65	43	55	98	104	115	219
Session 1865-1866.....	43	2	73	75	39	57	96	84	130	214

S'il nous était permis de former un département d'élèves-institutrices à l'école normale Jacques-Cartier, comme la chose est depuis longtemps suggérée, on pourrait dire avec vérité que nos écoles normales répondent à tous les besoins des diverses classes de la population. Pour cela, il faudrait que la subvention totale des écoles normales fût augmentée.

Le tableau suivant donne le nombre des diplômes octroyés par ces institutions depuis leur établissement.

DIPLÔMES octroyés aux élèves des écoles normales depuis l'établissement de ces institutions.

Genre de diplômes octroyés.	Jacques-Cartier.	McGill.			Laval.			Nombre d'élèves-instituteurs.	Nombre d'élèves-institutrices.	Grand total.
	Elèves-instituteurs.	Elèves-ins-tituteurs.	Elèves-ins-titutrices.	Total.	Elèves-ins-tituteurs.	Elèves-ins-titutrices.	Total.			
Académies.....	19	9	7	16	13	.....	13	41	7	48
Ecoles modèles.....	87	14	115	129	76	92	168	177	207	384
Ecoles élémentaires.....	81	23	230	258	30	107	137	139	337	476
Totaux.....	187	51	352	403	119	199	318	357	551	908

L'école normale Laval a perdu dans la personne de son digne chef, M. l'abbé Langevin, appelé à l'épiscopat, un directeur habile, plein de zèle, de persévérance et d'activité, et à l'adresse duquel tout éloge de ma part serait entièrement superflu. Mgr. l'évêque de Rimouski a du reste reçu de la part des citoyens de Québec, des instituteurs et de la jeunesse de cette partie du pays, l'expression de la plus-vive reconnaissance pour les services qu'il a rendus à l'instruction publique par sa direction de l'école normale, par les confé